## El Perú presentó ante el Consejo Permanente de la OEA la candidatura de Alberto Borea a juez de la Corte IDH

## 29 de mayo de 2024

El ministro de Relaciones Exteriores, Javier González-Olaechea Franco, lideró la delegación peruana que presentó ante el Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos (OEA) la candidatura del jurista Alberto Borea Odría como juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos para el periodo 2025-2030.

En la sesión extraordinaria del Consejo Permanente en Washington D.C. en Estados Unidos, el canciller destacó el "inocultable compromiso con la democracia en el Perú y en las Américas" del jurista Borea, su amplia trayectoria profesional y su prolífica producción académica con 12 libros.

Destacó las virtudes de Alberto Borea como el apego a la veracidad, la razonabilidad en sus pronunciamientos judiciales, la coherencia dentro de lo que se invoca y se resuelve, el respeto irrestricto sin límites a los derechos humanos, la proporcionalidad en las resoluciones, la cooperación con otras instituciones, la especialización, la rendición de cuentas y la eficacia.

El ministro González-Olaechea Franco señaló que el Perú no ha presentado candidato a la Corte IDH desde hace 14 años. También llamó a la reflexión a las delegaciones respecto a la alternancia de los magistrados y garantizar la rotación regional.

Asimismo, el titular de Relaciones Exteriores reafirmó el compromiso del país con el Sistema Interamericano de Derechos Humanos (SIDH). "El Perú, a través de mi presencia, ratifica su vocación por su existencia, mejora y por la procura de los derechos humanos en toda la región", sostuvo.

Por su parte, el jurista Alberto Borea detalló que a lo largo de su ejercicio profesional ha estado presente en la defensa de los derechos humanos tanto a nivel interno como en el Sistema Interamericano de Derechos Humanos, habiendo podido patrocinar ante la Corte IDH casos que le permitieron consolidar su visión integral desde la perspectiva del abogado defensor.

También el renombrado abogado señaló su experiencia en el Instituto Interamericano de Derechos Humanos de San José en Costa Rica donde fundó su Programa de Administración de Justicia y promovió la creación de una revista jurídica que recogía la jurisprudencia más valiosa de la región en el tema de derechos humanos.

De la misma manera, el jurista Borea indicó que en el marco de su cargo de presidente de la Comisión de Asuntos Jurídicos y Políticos de la OEA (2004-2005) se creó la Cátedra de las Américas.

"En medio de un contexto global de cambios y confusiones, sobreposición de poderes e hiperbolización ideológica, es necesario contribuir con el fortalecimiento de la labor de la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Para ello, prometo dar lo mejor de mí. (...) Quiero ser un juez que cuide a América y a los americanos con prudencia, serenidad, equilibrio, madurez y firmeza", puntualizó el candidato Alberto Borea Odría.

Las elecciones para juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos tendrán lugar en el marco del 54° Período Ordinario de Sesiones de la Asamblea General de la OEA, a realizarse en Asunción, Paraguay, del 26 al 28 de junio de 2024.

## Amplia trayectoria

Alberto Borea Odría es un renombrado jurista que fue embajador del Perú ante la OEA (2004-2005), presidente del Consejo Permanente de la OEA (2005) y presidente de la Comisión de Asuntos Jurídicos y Políticos de la OEA (2004-2005).

Asimismo, fue presidente del Senado de la República en 1992, presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos del Senado (1991-1992), vicepresidente de la Comisión de Constitución de la Cámara de Diputados (1985-1987), entre otros importantes cargos.

Ha realizado estudios de doctorado en Derecho y el diploma de estudios avanzados en el área de conocimiento de Derecho Constitucional en la Universidad Complutense de Madrid; y estudios de postgrado en la University of Wisconsin–Madison. Además, se ha desempeñado como catedrático en universidades de Perú y Costa Rica.